

Los Debates

ANO XV DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM 2768

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Torr. 24, mes adelantado, 1 peseta.

Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.

Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 18 de Julio de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.

En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 37.

D. A. R. de Austrí, Vertrallans, 5.

Triste espectáculo

A excepción de dos ó tres apreciables colegas que vienen dedicando su ilustrada atención a las gravísimas cuestiones exteriores que pueden surgir a la hora menos pensada en el estrecho de Gibraltar y a las no menos delicadas cuestiones de índole interior que tienen perturbado el reino, la inmensa mayoría ocupa sus columnas con la relación más prolija y circunstanciada de crímenes y criminales y además con las corridas de toros. ¡Es un espectáculo triste y desconsolador este que con gran dolor contemplamos! Porque en el extranjero, donde esos diarios son muchos de ellos leídos, ¿qué concepto se formará de nuestra pobre nación?

Si las clases que piensan, si las personas ilustradas que se ponen en contacto con el público, merced a sus escritos, no encuentran otra materia digna de ser narrada que la vida de los criminales ó los lances de la tauromaquia, ¿qué se podrá pedir a esas otras clases huérfanas de toda instrucción y que van en pos de lo que leen ú oyen leer y de lo que los demás dicen?

Los crímenes no son para anatematizados y el criminal para compadecido, y de ahí no se debería pasar. Una censura severa debería impedir todo trasgresión de esa regla.

Es repugnante tanto como el crimen mismo la relación circunstanciada de cómo se efectúa. Es inútil presentar al criminal como un personaje siniestro cuyos actos, á veces de todo punto repugnantes, no se deben comunicar al conocimiento de la sociedad.

Cosas son ambas que deben quedar guardadas en las hojas del sumario.

No menos bochornoso es lo que se hace con la relación á las corridas de toros. ¡Qué de telegramas de todas partes dando urgente noticia de cómo picaron, banderillaron ó mataron los toreros!

¿No hay otra cosa de qué hablar?

Los pueblos donde se verifica una corrida ¿no tienen otros asuntos sobre qué llamar la atención?

Hé aquí unos asuntos que, teniendo en apariencia poca importancia, tienen grande en relación con la sana educación popular.

Los tiros contra el pedrisco

Es el pedrisco una de las calamidades más temidas por los labradores; baste decir que las pérdidas ocasionadas cada año por las tempestades y tan terrible meteoro pasan de 25 millones de francos por término medio.

Desde tiempo inmemorial era costumbre en muchos países tocar las campanas ó producir fuertes detonaciones para alejar la tempestad; pero poco á poco fueron cayendo en desuso tales prácticas, lo cual se explica por el gran número de desgracias que ocurrían con el toque de las campanas, pues solían caer muchos rayos en las torres, matando á los campaneros. En cambio, no se puede señalar el verdadero motivo del abandono de los tiros.

Así las cosas, ocurriose en 1896 al Sr. Stieglér, propietario en la Estiria (Austria), ensayar dicha antigua costumbre, para ver si conseguía oponerse á que los pedriscos devastaran, como devastaban desde hacia 25 años seguidos, los viñedos del país, y con este objeto comenzó á disparar cañonazos contra las nubes cargadas de granizo, sirviéndose de un dispositivo especial. El resultado fué muy satisfactorio, pues con las tales descargas de artillería la nube tempestuosa iba á estallar más lejos del punto amenazado.

Y así pudo, al cabo de 25 años de constante pérdida, salvar el Sr. Stieglér las cosechas en un extenso radio.

Conocido el hecho en Italia, púsose también en práctica el procedimiento, con excelente éxito, propagándose luego en grande escala por ambos países, hasta el punto de que tan solamente en Italia se han instalado el pasado año 10.000 nuevos cañones, cada vez más perfeccionados.

Respecto á cómo obran los tiros, no se sabe, lo cual no es ningún pecado, como tampoco se sabe á ciencia cierta cómo se forma el granizo.

En principio, los cañones paragnizos se componen de cuatro partes:

1.º Un soporte, constituido por un tripode de hierro ó de madera, ó simplemente por un tronco de árbol.

2.º Una cámara de explosión formada, según los casos, sea por un mortero destinado á recibir la pólvora cuya conflagración se produce por una mecha ó por un cebo de ful-

minato, sea por una culata móvil que recibe un cartucho cuya explosión se determina por medio de un percutor.

3.º Una chimenea de escape de los gases, que forma la continuación de la cámara de explosión, y cuya longitud varía, según los tipos, de 20 á 30 centímetros.

4.º Un pabellón de fuerte palastro, en el cual se forma el toro ó anillo proyectado hacia las nubes; anillo animado de un movimiento giratorio, que se conduce como un verdadero proyectil.

La longitud de este pabellón es de 2 metros para los cañones ordinarios y de 3 á 4 en los cañones de largo alcance.

En la reciente exposición de Padua figuraba un cañón cuya trompa tenía 8 metros de altura. El diámetro de la base es de 18 á 20 centímetros, y el superior de 55 á 60 centímetros para los cañones de mediano alcance; los de largo alcance tienen un diámetro superior de 70 á 80 centímetros.

De los experimentos hechos con Estiria resulta que un cañón puede proteger una zona de 25 hectáreas; pero no se ha de contar con que un solo cañón sea eficaz, sino que cuando se quiere defender un territorio hay que dividirlo en una serie de circunferencias ó cuadrados de 25 hectáreas y colocar un cañón en el centro de cada sector.

Los disparos han de comenzar cuando las nubes estén próximas al zenith y cuando la tempestad parece acercarse con más rapidez.

Se empieza por una detonación por minuto, y el tiro debe acelerarse á medida que la tempestad se acerca, pero sin disparar nunca más de tres tiros por minuto.

Cuando empieza á llover hay que disparar con menos frecuencia, pero sin dejar de hacerlo una ó dos veces por minuto mientras la lluvia tenga cierta violencia.

Cuando escampa, ya no es preciso mas cañoneo, pues el eje del huracán ha rebasado los terrenos defendidos por la artillería agrícola.

Los puestos deben disponerse de manera que una de las primeras líneas se encuentre en el lado donde con más frecuencia se producen las tempestades; pero, además de dicha primera línea, hay que formar otras, á distancia de 800 metros entre sí, á fin de que las diferentes partes que componían la tempestad no puedan unirse de nuevo y formar una nueva tromba antes de haber recorrido un kilómetro.

La instalación resulta á 260 francos por cañón, ó sea 11 francos por hectárea. Los gastos representan unos 80 francos al año, incluyendo la amortización del material, ó sea 3 francos 16 céntimos por hectárea.

Como las compañías de seguros contra el granizo piden el 15 ó 20 por 100 de las cosechas, resulta más barato valerse de los cañones que no de aquéllas.

Actualidad extranjera

Los progresos del Japon

La estancia del príncipe Japonés Komatsu en San Sebastián ha convertido en actualidad todo lo concerniente á la bella nación conocida por el nombre de país de Crisanteo y cada vez alcanza mejor preponderancia internacional, principalmente desde que ha realizado su unión con Inglaterra para realizar el fin que há tanto tiempo persigue, que no es otro que ser el árbitro de Asia.

El pueblo Japonés es bravo y ambicioso. Raza generosa y caballeresca, hace recordar á los viejos caballeros de la Edad Media.

Dos sentimientos grandes animan á todo japonés: el amor á la patria y el odio al extranjero. No hay hombre ni mujer que no esté dispuesto á dar la última tierra de su hacienda y la última gota de sangre por su querido Nipon.

Potencia militar de primer orden, de todas las artes y ciencias que ha importado de Europa y de América, las que tienen relación con el ejército y la marina son las que más rápidamente se ha asimilado. Después de treinta años de esfuerzo colosal en el camino de la civilización, el Japon está aun muy lejos de las naciones europeas, porque civilizar á un pueblo de 47 millones de habitantes no es cosa de un día ni de treinta años; pero debe hacerse excepción absoluta de todo lo que concierne á su marina y á su ejército.

No puede haber la menor duda en que, á número igual de fuerzas, los soldados y los marinos japoneses pueden ser comparados con los mejores de Europa. Los japoneses lo saben perfectamente, y aseguran con gran confianza que en Europa no hay más que tres naciones que puedan hacerles la guerra: Inglaterra, Francia, y acaso, acaso, Rusia.

En lo que se refiere á esta última potencia no exageran quizás. El Japón es una isla, y sin contar con una flota poderosísima, no se le podría hacer la guerra con ventaja. Sin contar con que la armada rusa no es muy considerable, aquella potencia tropezaría con la dificultad de ponerla en movimiento y de tener que dividirla. Así, pues, sólo Inglaterra y Francia, que tienen grandes flotas, podrían hacerle la guerra, preparándose con tiempo y disponiendo de grandes fuerzas, porque hacer la guerra á tal distancia es cosa siempre comprometida.

Los japoneses están convencidos por esto de que una sola potencia europea no les podría hacer la guerra ventajosamente. Atacados en cualquier momento, disponiendo, como disponen, de grandes fuerzas de mar y de tierra, podrían vencer fácilmente. No obstante esto y á pesar de su odio al extranjero, el Japón no ha querido luchar nunca con una nación europea, ante el temor de que se coaliguen dos. De aquí que los representantes de la raza blanca sigan teniendo gran preponderancia en Asia y humillen á los amarillos, y de aquí también que los japoneses sueñen con ponerse á la altura de las naciones más civilizadas para poner término á esta humillación.

Otro sueño más importante acaricia la guerrera raza japonesa: el de vencer á una nación europea, para consagrarse gran potencia. Han adquirido consideraciones de tal, pero hasta ahora no ha vencido más que á los chinos, y esto, en realidad, prueba bien poca cosa. A pesar de este poderoso anhelo, no han querido los japoneses intentar ninguna guerra por aquel temor de que se coaligaran dos naciones contra ellos.

Realizado aquel sueño, el Japón sería el árbitro de Asia, de China, de Siam, de Corea, é impondría su voluntad. Desarrollaría el Ejército y la marina en estos países, aumentaría su Hacienda, extendería su civilización y llegaría un momento en que dijera orgullosamente, imitando á los Estados Unidos: «Asia para los asiáticos.»

A VUELA PLUMA

Merece un aplauso el Ayuntamiento por el propósito que evidencia el asunto de las aguas para el consumo de la guarnición, de emanciparse de la tiranía semítica, que es la peor y más degradante de todas las tiranías.

No hemos de juzgar del escaso acierto de la Corporación municipal en la resolución del conflicto, pues en su gestión ha demostrado la incapacidad de siempre, lo mismo ofreciendo el agua del pozo del Parque, que echando mano de la de la fuente del Rastro, como cercenando la de la plaza de Alfonso XII ó buscándola en el huerto del Sapo de Remolinos; pero ha hecho muy bien al renunciar al agua de la Caramella para evitarse el tener tratos con el Sr. Carballo.

Ahora lo que falta es que el Ayun-

tamiento tenga la energía necesaria para obligar al Sr. Carballo á cumplir con su deber, teniendo las cañerías de la red de distribución en las condiciones que exige la concesión, que el tubo de conducción no esté al descubierto y en tales condiciones que la infección del caudal sea facilísima, y sobre todo, á que, como sucedió anteayer, no deje á Tortosa sin agua, ocasionando un conflicto al vecindario.

El Sr. Carballo está abusando de un modo lamentable de la pasividad de las autoridades y de la calma del vecindario, y es necesario hacerle comprender que nuestra ciudad no es ni puede ser un feudo judío.

Dice el «Diario de Tortosa» que no es cierto que los huérfanos de la Casa de Beneficencia quedarán uno de los últimos días sin pan por haberse negado á facilitar el tahonero de Jesús encargado de este servicio.

No consideramos en el *Diario* autoridad para desmentirnos en éste ni en ningún otro asunto de los que se relacionan con la administración municipal.

No sólo es cierto el hecho, sino que, ante el conflicto, la Comisión de Beneficencia del Ayuntamiento pasó una comunicación al alcalde señor Bau declinando la responsabilidad que pudiera haberle por la actitud de aquel industrial que se negaba á dar pan mientras no se le pagara algo á cuenta de lo que se le adeudaba.

Y, en efecto, al día siguiente, á las once de la mañana, el tahonero cobró en la depositaria municipal una cantidad que le permitió facilitar otra vez el pan á los asilados, pan que *no habian probado el día anterior*.

Guarde, pues, el *Diario* sus energías para defender en la Comisión de festejos su derecho á la impresión de los sobres para la feria de ganados, contra la opinión del concejal Sr. Nivera que había dado este encargo al representante de *La Libertad*, y absténgase en lo sucesivo de meterse á redentor del Ayuntamiento para que, agradecido el alcalde, le pague los atrasos.

Que es á lo único que se tira.

Ayer, en la iglesia de Santiago, se celebró el matrimonio de nuestro estimado amigo D. Enrique Andreu con la bella señorita Teresina Colomé.

Deseamos á los novios muchas prosperidades y dichas en su nuevo estado.

Desde el día de hoy la cursal de la casa «Singer», establecida en la calle del Angel, contará con una profesora, hija de esta ciudad, para enseñar á bordar con la máquina «Bovina Central.»

Las personas que tengan el gusto de presenciar dicha operación, pueden visitar dicho Establecimiento, en la seguridad de que quedarán satisfechas de dicha labor.

Dicen de Castellón:

«En el expés de esta tarde ha llegado á Castellón el nuevo Gobernador civil de la provincia D. Juan Sánchez Lozano.»

En la estación han recibido al via-

jero el Gobernador interino Sr. Girónés y todos los funcionarios del Gobierno civil, una comisión de la Diputación, el alcalde y los jefes de las diferentes dependencias del Gobierno.»

Anteayer llegó á sus posesiones de «La Nou», acompañado de su distinguida familia, nuestro estimado amigo D. Ramón Morenes Garcia de Alesson.

Deseámosles les sea grata su estancia en aquella hermosa finca.

La Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona, en el dictamen remitido por el arquitecto don Juan Abril referente á los daños y perjuicios ocasionados en el templo de Nuestra Señora del Rosario, de esta ciudad, cuyos daños los atribuye á la construcción del puente de hierro que ha ejecutado dicha Sociedad, ha contestado que la misma se ha limitado á construir las obras del referido puente con estricta sujeción á los planos y pliegos de condiciones que sirvieron para el acto de la subasta y bajo la inmediata dirección e inspección del señor ingeniero encargado de la obra y del ayudante adjunto á la misma, por lo que, sin reconocer ni negar lo manifestado en el mentado dictamen, la Sociedad aludida nada tiene que ver respecto al asunto que se trata.

Las Compañías de los ferrocarriles del Norte y Barcelona anuncian rebaja de precios en el pasaje para ir á Valencia con motivo de las ferias.

Costará ida y vuelta, desde Tarragona, 32'70 pesetas en primera clase, 20'85 en segunda y 15'45 en tercera.

Reus: 34'80, 22'45 y 16'70 pesetas, respectivamente.

Cambrils: 30'50, 19'50 y 14'45.

Tortosa: 22'85, 14'55 y 10'80.

Ulldecona: 19'40, 12'40 y 9'20.

Los billetes se expendrán desde el 20 al 31 de este mes y serán válidos para el regreso, del 23 de Julio al 3 del próximo Agosto.

La Comisión provincial celebró anteayer sesión ordinaria bajo la presidencia de D. Víctor J. Olesa, despachando buen número de expedientes.

Dicen de Tarragona que se encuentra en aquellas aguas un falucho de la Compañía arrendataria de tabacos ante el temor de que se efectúe un desembarco de contrabando no muy lejos de dichas playas.

Ayer debió embarcarse en Barcelona para Canarias, donde ha sido destinado, el teniente coronel de infantería D. Plácido Ródenas.

Se halla vacante la plaza de médico cirujano titular de Villalba de Los Arcos, dotada con el sueldo anual de 800 pesetas.

Las solicitudes se han de presentar, debidamente documentadas, en la secretaría del Ayuntamiento de dicha villa.

Por la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública ha sido nombrada maestra interina de la escuela elemental de niñas de Perelló D.ª María de la Cinta Fornós Estorach, asignándosele el haber anual de 550 pesetas.

El señor delegado de Medicina del partido de Reus ha hecho público que el titulado Dr. D. Francisco Hortonedá Mestre, que ha venido anunciándose como médico, no solamente no es tal médico, sino que tampoco tiene aprobada ninguna asignatura de las que constituyen la carrera de Medicina.

El día 14 del presente, en el kilómetro 56 de la vía férrea entre Valencia y Castellón, fué arrollado por el tren número 1.700 un labrador llamado José Broch Ibáñez, quedando horriblemente mutilado.

Dicen de Alicante que una importante sociedad portuguesa dedicada á la pesca de ostras de criaderos naturales tiene decidido establecer en Alicante un punto de venta y expendición de tan sabroso crustáceo; al efecto enviará personal inteligente para dirigir los trabajos de construcción del depósito que se ha de establecer en el sitio más adecuado y que reúna mejores condiciones en aquella playa.

Anuncia la Prensa de Ginebra que los monjes de la Grande Chartreuse han decidido abandonar á Francia y establecerse en Suiza.

La biblioteca del famoso monasterio, una de las más ricas del mundo, ha sido ya trasladada á Ginebra.

Se cree que los Padres Cartujos se instalarán en un edificio construido de nueva planta en uno de los más pintorescos sitios de los Alpes, donde continuarán fabricando el licor que ha hecho famosos á dichos monjes.

Un telegrama de Venecia dice que la torre de la Basílica de San Marcos, que amenazaba ruina sin que fuese inminente el peligro, según dictamen de los arquitectos que la reconocieron, se derrumbó esta mañana.

Una parte del derrumbamiento cayó sobre el palacio Real y otra parte de la torre desplomada vino á dar sobre los famosos palcos de Sansovino.

Los daños causados son incalculables, especialmente por las preciosidades artísticas que han quedado destruidas.

La población entera está consternada.

Anteayer se verificó en Tárrega, á las cinco de la mañana, la suelta de palomas mensajeras pertenecientes á las sociedades «Le Progrés» de Lieja (Bélgica) y otra parisíen.

La primera la componían 721 palomas y la parisíen 305.

Se supone que llegaron las palomas ayer á las diez de la misma.

Cuando salieron las palomas de las jaulas se dirigieron velozmente hácia los Pirineos.

Hay apuestas de 1.000 á 25.000 pesetas.

La suelta la ha dirigido el presidente de la Real Sociedad Colombófila de Barcelona, D. Joaquín Salgot, y varios socios de la misma, é iba dedicada á S. M. el Rey, presidente honorario de dicha sociedad.

Al hacerse la suelta, la banda ejecutó la «Marcha Real», y se oyeron muchos aplausos; la fiesta se vió concurridísima.

AGUA DE MONSERRAT. PARA TEÑIR EL CABELLO

Farmacia de Monner

Un muy aventajado pin- tor extranjero, residente en Bilbao, cuyas obras son de reconocido mérito, y una agraciadísima joven de aquella villa, se unieron en indisoluble lazo hace pocos días, por sorpresa, al decirse una de las misas en la parroquia de San Vicente de Albia. La sorpresa verdadera fué la del respetable ministro del Señor, que, al dar la bendición al pueblo, se encontró con los dos tórtolos, jurándose amor sin límites.

Y sorpresa la de los fieles que presenciaron el acto, haciendo después no pocos comentarios.

Los «reñen casados» se retiraron tranquilamente, ignorándose dónde habrán ido a parar.

Nos complacemos en recomen- dar a los agricultores el depósito de guano y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para el maíz.

Para hielo de esmerada clase y calidad superior, elaborado con agua de *La Caramella*, recomendamos el depósito que nuestro querido amigo D. Francisco Escardó Homedes tiene establecido en su casa, calle de Santa Teresa, núm. 4, como único y exclusivo representante de la acreditada fábrica de D. Bautista Tejedo, instalada en el arrabal de San Vicente, de esta ciudad.

MAQUINAS «SINGER»
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

ELIXIR INGLUVINA

GIOL
El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago e intestinos.

OMEGA
Hora precisa.—Afinación perfecta.—Instantaneidad en poner en hora.
Relojería Climent, Rosa, 3, Tortosa.

ELIXIR VERDI
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

DENTICINA OLIVERES



DESARROLLO DE LOS NIÑOS
Vale la caja grande 1 peseta.
» » » pequeña 0.50
Tomándola en estado de salud, evita muchas enfermedades y los robustece y tortifica de día en día.

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 17 de Julio de 1902

Barómetro
Máxima 757 Mínima 756 Oscilación 1

Termómetro
Máxima 36 Mínima 23 Media 19.50
Evaporímetro, 6.3
Pluviómetro, 0.0
Estado del cielo, Despejado.
Dirección del viento S. E.
Termómetro seco 27.
Id. húmedo 24

El Alumno José Ferrando

El Alumno, Fernando Roig

El vanadio

La metalurgia cuenta con una nueva conquista: el vanadio (vanadium), que, adicionado al acero en una proporción de 3 a 5 por 1.000, le comunica propiedades extraordinarias de resistencia.

El vanadio aumenta del simple al doble los coeficientes de resistencia del hierro y el acero en todas las circunstancias, y trasmite al metal una dureza que permitirá reducir casi a la mitad el espesor de las planchas blindadas.

Las aplicaciones del nuevo acero serán numerosas.

En la marina producirá una revolución, por lo que afecta a los armamentos y fuerza de penetración de los proyectiles.

Antes el vanadio costaba 130.000 francos el kilo; pero en la actualidad se fabrica a 150.

La absorción del oxígeno en determinadas circunstancias de fusión hace que una cantidad tan pequeña de vanadio produzca efectos tan grandes en el acero, del cual desaparece el óxido de hierro, que es el que debilita su fuerza de resistencia.

Correo de Madrid

16 de Julio de 1902.

Los tetuanistas

Los amigos del Sr. Duque de Tetuán y el general López Domínguez tratan de aprovechar este verano.

Al efecto gestionarán de nuevo la concentración, con el fin de que cuando regrese la Corte de San Sebastián estos elementos cuenten con la importancia suficiente, siendo probable que el Sr. Duque de Tetuán publique algún documento dirigido a sus amigos en este sentido.

Canalejas de veraneo

El Sr. Canalejas ha salido esta

tarde con dirección a San Sebastián. Le acompañaron a la estación muchos de sus amigos para despedirle.

También concurrió bastante público. Canalejas no dejó perder la ocasión para hacer nuevas declaraciones políticas, las que, en realidad, no han tenido nada de nuevo.

El exministro liberal se ha limitado a ratificar sus anteriores manifestaciones de distanciamiento de los liberales gobernantes, asegurando que por nada variará la línea de conducta que se ha trazado.

Sostuvo con firmeza cuanto lleva manifestado en los discursos que pronunció durante su excursión por las provincias.

Aseguró que cuantos paliativos quiera emplear el gobierno para desvirtuar su campaña de principios altamente democráticos, habrán de resultar ineficaces.

Al partir el tren que le conducía fué saludado con una salva de aplausos.

Los proyectos de Weyler

Según *La Epoca*, en el ministerio de la Guerra se niega exactitud a los proyectos que se atribuyen al general Weyler sobre reducción de unidades y supresión de destinos de coroneles.

Según el referido periódico, no habrá más reducciones que las producidas por la amortización, y si algo se proyecta en el sentido indicado, es la rebaja de edad para el retiro.

El convenio con el Banco

A pesar de lo que los periódicos han asegurado, no quedó ayer resuelta la cuestión del convenio con el Banco de España, por haber surgido diferencias de apreciación entre la comisión del Banco y el ministro de Hacienda.

Hoy, por la mañana, ha celebrado nueva reunión el Consejo del Banco, después de la cual una comisión fué a conferenciar con el Sr. Rodríguez, y creemos que han quedado resueltas las dificultades que ayer se presentaron a última hora.

Esto no obstante, el ministro de Hacienda, antes de tomar una resolución definitiva, quiso conferenciar con el Sr. Sagasta.

El Sr. Rodríguez ha conferenciado, en efecto, hoy con el presidente del Consejo, y después de esta conferencia se ha manifestado que habían terminado las diferencias con el Banco de España.

El contrato se firmará mañana o pasado.

Esta tarde ha visitado al ministro de Hacienda el Sr. López Dóriga, para entregarle en limpio el documento que contiene el convenio.

Aunque esta tarde no era conocido el texto de este documento, según noticias sabemos que se consigna en él, entre otros extremos, que el ministro de Hacienda habrá de interve-

nir en las compras de oro que el Banco efectúe, y que el interés se reducirá a un 2 por 100.

Se consigna, además, que el interés no se pagará por anticipado, sino vencido, lo cual representa un beneficio para el Tesoro de bastante importancia.

RAFAEL MESTRE

Cirujano-Dentista
Moncada, 7, principal, TORTOSA

Consultas: de 9 a 12 mañana y de 2 a 6 tarde.

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora Viuda de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores, a precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes, núm. 15, (vulgo Carmen).

Traslado

La peluquería de D. Juan Querol, que estaba instalada frente al Gobierno militar, se ha trasladado a la Plaza de la Constitución (Porches).

Gran café de LA PALMA DE JUAN FUSTÉ CAPERA

Desde hoy, este acreditado establecimiento empezará a servir meriendas y comidas a precios económicos. También admitirá huéspedes, pues cuenta para ello con buenas y espaciosas habitaciones.

Gran café de La Palma AMPOLLA

Sala de Armas

Ha quedado abierta para los aficionados al sport de la esgrima la Sala de Armas establecida en el local del Café de Tortosa, sito en la calle de Mercaderes (vulgo Carmen.)

Los que se inscriban durante el presente mes pagarán 5 pesetas mensuales de cuota; los que ingresen después, satisfarán, además otras 5 pesetas en concepto de entrada.

Calle Mercaderes (vulgo Carmen).

LA MARINA

Gran establecimiento de droguería y comestibles.

Chocolates, café, azúcares.
Salchichón de Vich, Quesos, conservas de todas clases y galletas.
Arroces, garbanzos y alubias.
Depósito de la legítima pintura patente metálica de Tarr y Wónson para los cascos de los buques.
Artículos de calidad inmejorable.
Fidelidad en el peso.
Economía en los precios.

Plaza Nueva—AMETLLA—Plaza Nueva
Imp. Bianés, a c. de Algueró, Cambios, 2.

SUCURSAL EN

SUCURSAL EN

TORTOSA

MÁQUINAS SINGER PARA COSER

TARRAGONA

14, Angel, 14

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Rambla de S. Juan, 14

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—**Fajas umbelicales** y ventrales.—**Cinturones de Diana**, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—**Geringas** de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—**Peras** de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—**Lanza polvos** de goma y caucho.—**Biberones** de varias clases.—**Guarda leches** de cristal, goma y caucho.—**Tiraleches** de goma, cristal y boj.—**Ventosas** de cristal y goma.—**Pezarios** de goma y caucho.—**Suspensorios** de goma, seda y algodón.—**Especulum** de Ferguson y porcelana.—**Sondas** uretrales, vaginales y esofágicas.—**Duchas**, nasales.—**Duchas** de Esmarch.—**Vegigas** para aplicaciones de hielo.—**Cigarros**, de brea.—**Trompetillas acústicas** para los sordos.—**Geringuillas** Pravaz.—**Pulverizadores** con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—**Tubos de drenaje**.—**Porta cáusticos**.—**Termómetros** clínicos con corrección autorizada.—**Cura completa de Lister**.—**Reflector Nithack** para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓN, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA



CERTIFICACION núm. 9906

Sr. D. Arcadio Chelvi, Farmacéutico, Gandia.

Muy señor mío: Tengo el gusto de manifestarle que en los diferentes y variados casos en que he empleado el **Elixir Verdi** (cuyo depósito tiene V. en Gandia) como **tónico y reconstituyente**, he obtenido muy brillantes resultados, que comunico a V. para su satisfacción.

José M.^a MELIS TESSADES,

Presidente de la Subcomisión de este distrito del Colegio de Médicos de la Provincia
Gandia Abril 1902.

De venta en todas las farmacias, a 2 pesetas frasco.

HOTEL UNIVERSAL DE SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con o sin asistencia.
Interpretes a la llegada de los viajeros europeos.

Alfonso Meifren

Cirujano-Dentista

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pectre compuesta por A. Meifren para la conservación de la boca.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA

Salvación de los niños

LA

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la **Baba** a los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonia; brotan fuertes dentaduras, reaparece la **Baba**, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices; **Cuchs**, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La **Denticina Oliveres**, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la **Baba**.

De venta al por mayor y menor:

D. Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

Vale la caja grande 1 peseta.

» » » pequeña 0'50 »



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE Seguros sobre la vida Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Polizas indisputables.—Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La **Gresham**, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales Vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, **Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.**

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visua, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirma Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y folios, grafías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuenteros para niños, etc., etc.

Tambien se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente **Capsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona; y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran concurso de Paris de 1897 y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.